

Charente-Maritime

SECOND TOUR

Pour Falorni, les consignes sont pour « ranger des bagages »

Le député fait savoir qu'il ne se prêtera pas à un exercice qu'il juge contre-productif



Olivier Falorni, en 2017. « SO »

Dans un courriel adressé ce lundi 18 avril, le député (Libertés et territoires) de la première circonscription de la Charente-Maritime (La Rochelle - Ré) fait savoir qu'il n'appellera pas les électeurs à voter pour tel ou tel candidat au second tour de la présidentielle : « Je ne me livrerai pas aux appels péremptoires et autres leçons moralisatrices que je trouve particulièrement infantilisants et souvent contre-productifs, explique Olivier Falorni. De nos jours, les consignes sont utiles mais plutôt pour ranger des bagages ou pour recycler des bouteilles en plastique. Je considère en effet nos compatriotes comme des citoyens adultes et responsables, capables de faire leur choix par eux-mêmes et en conscience. »

« Sans hésitation »

La chose étant dite, il prend toutefois soin de préciser son vote : « En ce qui me concerne, mon histoire familiale et le sens permanent de tous mes engagements ne peuvent pas, bien évidemment, m'amener à choisir Marine Le Pen. J'indique dès lors qu'à titre personnel, mon choix se porte sur Emmanuel Macron, sans enthousiasme mais sans hésitation. »

Olivier Falorni sera candidat aux prochaines législatives, pré-tendant à un troisième mandat.

Thomas Mankowski

ROCHEFORT, DU 3 AU 15 MAI

Tadam ! petit festival de cirque

Reporté deux fois, le premier festival de cirque proposé par le théâtre de la Coupe d'Or arrive enfin. Gratuit, en plein air et dans tous les quartiers, il favorisera la rencontre des publics. Joli pari

Kharinne Charov
k.charov@sudouest.fr

Deux ans, qu'on l'attendait ce plus grand des petits festivals de cirque. Ça y est, il arrive. Du 3 au 15 mai, la Coupe d'Or dira enfin « Tadam ! » pour offrir ce beau cadeau aux petits et aux grands : dans tout Rochefort, dedans et dehors, pas moins de huit compagnies des arts de la piste donneront neuf spectacles gratuits (sauf eux) au cours de 17 représentations, certaines intimes, d'autres spectaculaires.

Un cirque qui fédère

Le théâtre de Rochefort renoue avec l'art du festival. Après avoir organisé pendant vingt ans Résonances autour des musiques du monde jusqu'en 2013, il reprend le flambeau en misant sur le nouveau cirque cette fois.

Le choix n'a rien d'un hasard. « D'abord, le cirque et les représentations pour le jeune public sont très présents dans notre programmation. Mais surtout la Coupe d'Or a toujours travaillé à la démocratisation de la culture. Et le cirque est une des disciplines les plus porteuses pour fédérer », explique Franck Becker, le directeur.

Tadam ! cherche le mélange des publics, tant celui habitué du théâtre à l'italienne que celui qui n'en franchit pas la porte, peut-être impressionné par les dorures et la culture. Pour abolir les barrières et favoriser la rencontre, le festival se déroulera en extérieur. Mais pas que sur la place Colbert qui n'accueille

ra que deux représentations ! Il posera ses valises sur l'esplanade Frot, au collège Loti, devant la Corderie, à la Gélinerie et au Petit Marseille. Sans oublier deux spectacles en intérieur, les deux seuls payants : sous chapiteau au Stade rouge et au théâtre. « Une invitation à circuler dans la ville, tant pour les habitants que pour les vacanciers de mai », explique le directeur. Tadam ! veut faire vivre Rochefort dans une dynamique populaire pendant douze jours.

Culture dans les quartiers

Les spectacles de La Gélinerie et du Petit Marseille seront le point d'orgue du festival subventionné par des aides publiques. La très renommée compagnie XY, spécialiste du porté acrobatique, donnera deux spectacles sur-mesure.

La semaine précédente, ses 20 acrobates s'immergeront dans ces deux quartiers en rencontrant leurs habitants, la compagnie Pyramid, l'association Aapiq et sa chorale. Ils réservent des surprises poétiques et artistiques sur le toit d'un immeuble ou sous un Abribus.

« Une façon de dialoguer avec l'urbanisme des tours, d'enchanter le quotidien des habitants et de montrer les artistes autrement. »

Voilà un festival qui est une vitrine de la politique culturelle de la Coupe d'Or : mêler les publics, renouveler les spectateurs et faire de l'action culturelle, sans jamais renoncer à la qualité. Souhaitons longue vie à Tadam ! lancé pour revenir chaque année.



La compagnie XY donne des spectacles sur mesure selon l'endroit où elle joue. Après Londres, Lisbonne et Paris, elle vient à Rochefort les 14 et 15 mai. SAMUEL BUTON



Le belge Vladimir et son chien, un berger blanc suisse, complices dans « Connexio », au collège Loti le 7 mai. STUDIO GRIFFON



SUD OUEST

DOSSIER DE LA RÉDACTION

Île de Ré : la dépendance énergétique sous le soleil

mercredi 20 avril

- Les Rétais produisent seulement 0,1 % de l'électricité consommée sur le territoire.
- Pourquoi Ré la Blanche peine-t-elle à se convertir aux énergies renouvelables ?

Rendez-vous chez votre marchand de journaux et sur www.sudouest.fr

déjà grand

LES SPECTACLES

« L'Après-midi d'un foehn », compagnie Non nova (payant) ; « Respire, une traversée funambule », Johanne Humbert ; « Hula Hoopla !!! », Julot ; « Connexio », compagnie Carré curieux ; « Circus i love you » (payant) ; « Funambule », Pierre Déaux ; « Le grand équilibre », cirque Inxtermiste ; « Les Voyages », compagnie XY. www.theatre-coupedor.com ou 05 46 82 15 15.



Les exploits de Julot ont fait le tour du monde. « Hula hoopla !!! » sera présenté le 7 mai sur l'esplanade Frot.

PAOLO TERMIMENTINI



Le spectacle sous chapiteau au Stade rouge sera signé Circus I Love You du 12 au 15 mai. MINJA KAUKNIEMI

LES GONDS

Piéton renversé : que s'est-il passé ?

Une enquête de gendarmerie devra faire la lumière sur la soirée du dimanche 17 avril. Le quinquagénaire a dû être héliporté vers l'hôpital de Poitiers



La voiture a percuté le poteau de l'entrée piétonne de cette propriété de la rue des Trois-Noyers, dans le centre-bourg des Gonds. FRANCIS BERRY

Qu'a-t-il pu bien se passer dimanche 17 avril dans la soirée ? Car, pour l'heure, les circonstances ne sont pas claires concernant l'accident qui a eu lieu peu après 22 heures, dans le centre-bourg des Gonds, commune au sud de Saintes. Un homme de 50 ans a été grièvement blessé après avoir été percuté par une voiture. La force du choc a détruit l'un des poteaux de l'entrée piétonne de cette propriété de la rue des Trois-Noyers. Des bouts de verre jonchaient toujours ce lundi le sol de cette rue résidentielle.

Pris en charge par le Smur, l'homme de 50 ans a dû être héliporté vers le Centre hospitalier de Poitiers (Vienne). Hier en fin de matinée, son état de santé était stable, selon les premiers éléments que nous avons pu recueillir. Dans cet accident, deux jeunes hommes, âgés de 19 et 23 ans, ont été légèrement blessés. Pris en charge, ils ont été conduits au centre

hospitalier de Saintes.

Dragon 17 en renfort

Le maire de la commune, Alexandre Grenot, était également sur place, dimanche soir. Il a fallu ouvrir le stade pour que le Smur puisse se rendre près du terrain où Dragon 17, l'hélicoptère de la Sécurité civile, venait d'atterrir afin d'emmener le quinquagénaire vers Poitiers.

Le conducteur a-t-il perdu le contrôle de son véhicule à la suite d'un malaise ? D'une faute d'inattention ? Les protagonistes se connaissaient-ils ? Était-ce intentionnel ? La gendarmerie de Saintes, en charge de l'enquête pour faire la lumière sur cet accident, tentera de répondre à ces questions. Pour l'heure, aucune hypothèse n'est exclue.

Etienne Latry

D'OU VIENT L'EAU DU ROBINET ?

Visitez la plus grande usine de production d'eau potable du département

GRATUIT
sur inscription

Saint-Hippolyte
Route de Rhône

SAMEDI
23 avril
21 mai
25 juin
24 septembre

Pour vous inscrire, c'est par ici

secretariat@eau17.fr

En partenariat avec

05 46 92 39 02